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保 育 園 

第１ 監査の概要 

１ 監査の種類 定期監査及び行政監査 

 ２ 監査対象 福祉部（保育園) 

 ３ 事前調査期間 平成２２年１０月 １日から平成２２年１０月 ８日まで 

４ 監査期間 平成２２年１０月２７日 

 ５ 監査対象年度 平成２１年度 

 ６ 監査対象事項 財務事務等 

 ７ 監査方法  財務事務等が法令等に基づき適正かつ効率的に行われているかなどに重点

をおいて、関係帳簿・書類の抽出調査、実査及び監査調書に基づく質問により

行った。 

 
第２ 監査対象の概要 

  市立保育園２５園のうち、次の４（６）園の監査を行った。 

ときわ保育園、日永中央保育園、富洲原保育園、くす南保育園 

（笹川保育園、神前保育園は事務局による事前調査のみ実施） 

 

各保育園では、乳幼児の保育や長時間保育など保護者の就労実態に合わせた保育、さらに、障害児

の発達を促す保育など社会情勢の変化に対応した保育の充実に努めている。 

また、都市化の進展や核家族化の進行等により育児に不安を持つ母親等が増加している現状から保

育園が地域の子育て支援拠点としての機能を果たすべく、保育内容の一層の充実向上に努めている。

  

 

第３ 監査結果 

 定期監査としての財務に関する事務の執行並びに行政監査としての時間外勤務の状況及び準公金

の管理状況について監査を行ったところ、次の指摘事項及び所見のとおり、注意、検討又は改善を要

するものなどが見受けられた。今後の事務執行にあたってはこれらに十分留意し、保育園長会等を通

じて周知徹底を図るとともに、改善を要するものについてはその措置を講じるよう要望する。 

  なお、改善の措置を講じたときは、遅滞なく通知されたい。 

  

１ 指摘事項 

 
（１）収入事務について 

収入金の金融機関への払い込みで金額を誤っていた事例が見受けられたので、正確を期すよう注

意すること。                                【注意事項】 

（２）支出事務について 

ア．支出負担行為書等の会計書類に決裁日が漏れているものが見受けられた。四日市市文書管理規程

第２７条に基づき、電子決裁ののち、決裁日を記入するよう注意すること。    【注意事項】 

イ．自動車の公務使用に係る書類の旅費計算の金額が訂正されている事例が散見されたので、支出事
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務においては正確な金額を記入するよう注意すること。             【注意事項】 

ウ．請求書に代表者名の記入の漏れている事例が見受けられたので、請求書に不備がないかを十分に

チェックのうえ受領するよう注意すること。                    【注意事項】 

（３）現金等の管理について 

ア．保護者から集金した現金の管理にあたっては、預かった金額を記録するだけではなく、入出金の

事実に基づき、その出納を記録するよう改めること。              【是正改善事項】 

  また、現金出納簿については、現金の受払及び残高を明確にするとともに、定期的に現金、帳簿

残高及び通帳との照合・確認を行うなど内部牽制機能の充実に一層努力すること。併せて、現金取

扱の事故防止に努めること。                            【注意事項】 

イ．現金出納簿に日付の記入漏れが見受けられたので、正確に記録するよう注意すること。  

       【注意事項】 

 

 ２ 所 見 

 

（１）経営的感覚について 

  園の管理運営に必要な物件費等の経費削減努力は認められる。園長は保育園の管理者として、保

育サービスの充実やスタッフの職場環境の改善を期すとともに、業務の効率化や重複・ムダ等の排

除などを通して、諸コストの低減についても常に意識を持ち、より良い経営管理に努められたい。 

【努力要望事項】 

（２）賄材料費の支出について 

  給食材料は、共同購入分を除いて各園で地域の利便性のよい業者から長期間にわたり購入してい

るが、他の園での購入実績を参考にして比較するなど、安全でよりよいものをより安価にというこ

とを心がけ、経費の圧縮に努めること。                  【努力要望事項】 

また、納入業者の選定及び納入価格の決定を園長一人で行っている園が見受けられるので、給食

会議などを利用して決定するなど内部牽制体制を整え、透明性の確保に努めるよう、改めて注意喚

起する。                                【努力要望事項】 

（３）借用物件について 

   保育園では、保護者の園児送迎のため駐車場用地を借用しているが、園によって無償若しく  

は有償で賃貸借契約を交わしている状況が見受けられた。児童福祉課においては、同じ目的で借用

する物件に対し地権者間でバランスを欠くことはないのか、実態を調査のうえ、今後も継続して駐

車場用地を借用できるよう検討されたい。                   【検討事項】 

（４）年休の取得について 

年休の取得が非常に少ないように見受けられる。多忙で年休を取りにくい状況にあることは理解

するが、たとえ１日でも昨年より多く年休を取れるような勤務の組み方を工夫するなど努められた

い。                                  【努力要望事項】 

（５）職員の指導育成について 

園児の健全な発育を促すには、家庭での生活面にわたる指導・支援が必要なことが多いため、主

として園長・主任が保護者を受け入れることから心がけて努力しているが、そのような対応のでき

る職員を増やすためには、保護者に接する姿を見せて若手職員に範を示し育成を考えていく必要も

ある。園長・主任が指導者という意識を常に持って業務に当たられるよう要望する。 
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【努力要望事項】 

（６）保育料滞納の縮減について 

保育料の滞納が近年の課題となっており、これを縮減させるためには入園手続き時の窓口におい

て保育料の口座振替を強く勧誘するなど、口座振替の利用推進に向けて引き続き検討されたい。 

【検討事項】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


